

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripciones
Melilla, un mes 1.25 ptas
Provincias, trimestre 4.50
Número suelto 0.05
Idem atrasado 0.50

ANUNCIOS
á precios convencionales
PAGO ANTICIPADO

Oficinas
IGLESIA, 2
Talleres
IGLESIA, 2

AÑO VI

Sábado 30 de Marzo de 1907

مليلة في يوم السبت 12 صفر 1325

NUM. 1602

La tragedia de Marrakech

Al reflejar el pasado día nuestras impresiones sobre la ocupación de Ujda, no disponíamos de los datos que hoy para formar juicio del grave conflicto entre Francia y Marruecos. Los sucesos de Marrakech han tenido gran importancia, gravedad suma.

Un hombre de ciencia, un apóstol de la civilización, ha sido vilmente asesinado por aquellos á quienes hacia objeto de solícitos cuidados, á quienes gratuitamente asistía y curaba en sus dolencias. El odio de raza, se sobrepuso, como siempre, á todo otro afecto. El fanatismo musulmán desconoce lo que es gratitud.

La gravedad estriba no en la forma de realizar el salvaje atentado, sino en que revela un estado de ánimo de las poblaciones marroquíes abiertamente hostil á todo progreso, á cuanto suponga sacarlas de la oscuridad en que viven, tan del agrado de los magnates del Imperio. Y esa tenaz rebeldía á la implantación de las reformas de Algeciras, ni debe, ni puede tolerarse.

Ahora bien, como el movimiento de protesta no va dirigido exclusivamente contra los franceses, sino contra los europeos, la acción debe ser colectiva de todas las Potencias firmantes del Protocolo.

En lo que pensamos ayer, como hoy y mañana, es, en que si Francia creyó urgente la realización de un acto de fuerza, debió elegir otra plaza que no hiriera la susceptibilidad ni despertara recelos de una nación como España, que procede con ella con tanta nobleza como lealtad.

Este nuestro modo de pensar, en nada amengua la dolorosa impresión que nos ha producido el salvaje asesinato que deploramos.

«El Telegrama del Rif» se asocia de todo corazón á las manifestaciones de duelo que recibe Francia por el trágico fin de uno de sus más preclaros hijos.

El Dr. Mauchamps

Era hombre joven, de unos 36 años de edad, inteligente, activo, enérgico y de vasta ilustración, que había cursado brillantemente sus estudios en Chalons-Sur-Saone. Durante algunos años estuvo al frente del dispensario francés de Jerusalén. En 1904 fué nom-

brado para dirigir el que su Gobierno creó en Marrakech, desempeñando su cometido con tal entusiasmo que en pocos meses quedó consolidada la benéfica obra.

Después de una corta ausencia volvió en primeros de Marzo á su puesto acompañado de Luis Gentil, Dr. en ciencias, que debía de realizar una misión geológica y astronómica.

El asesinato

Para facilitar los trabajos de triangulación de su compañero, instaló Mauchamps en la azotea de su casa un pequeño poste con una bandera blanca según unos y de los colores franceses según otros. Los indígenas excitados por creer el poste un mástil telegráfico, congregáronse en actitud agresiva en los alrededores del edificio, sobre las diez y media de la mañana del diez y nueve del corriente. La muchedumbre penetró en el patio, donde se encontraba el Dr. y allí le acerbilló á puñaladas.

Una hora antes, al aperebirse el Bajá y Maley Haffid de la actitud de las turbas, enviaron aviso al médico para que retirara la bandera, pero llegó tarde.

La casa fué saqueada, rotos los muebles y dispersados los libros. El cadáver iba á ser quemado, más lo impidió un piquete de soldados cherifianos al mando del hijo del Virrey.

Los extranjeros residentes en la ciudad recibieron órdenes de retirarse á su domicilio. La casa del agente consular Inglés fué atacada por las turbas defendiéndola bizarramente sus moradores. En la pequeña refriega murieron dos indígenas.

Hasta las cinco no quedó restablecido el orden y entonces convenientemente escoltados, salieron los extranjeros de su refugio y se trasladó al cadáver al dispensario.

La autopsia ha puesto de relieve la ferocidad y ensañamiento de los asesinatos, pues el cadáver presentaba más de treinta heridas de arma blanca y de piedras. Con toda clase de precauciones será conducido á Tánger á disposición de la familia.

Descanse en paz la infortunada víctima de ese sueño ideal de la penetración pacífica.

(POR TELEGRAFO)

GRAVE CONFLICTO

Conferencia.—Fuerzas españolas.

El Presidente del Consejo ha celebrado una detenida conferencia con el Ministro de Estado de los asuntos de Marruecos en vista de la gravedad de las circunstancias.

Terminada la conferencia el Sr. Allendesalazar ha dicho que cuando termine la entrevista regia que ha de tener lugar en Cartagena los buques de guerra españoles que allí se encuentran zarparán para Marruecos.

Añadió el señor Allende que sin perjuicio de eso ha dado órdenes para que vaya inmediatamente á Tánger otro buque de guerra.

Por último dijo el Ministro que los barcos que salgan de Cartagena llevarán á bordo algunas fuerzas en previsión de los acontecimientos que pudieran sobrevenir, por mas de que la opinión del Gobierno es que todo se arreglará pacíficamente.

Barcos franceses.—Cañonero Español.

De Tanger telegrafian que han llegado los buques enviados de Tolón por el Gobierno francés.

También ha fondeado el cañonero español «Doña María de Molina».

El deber de España.—Declaraciones.

El Presidente del Consejo ha sido interrogado por los periodistas sobre cual sea la actitud de España en vista de lo que sucede en Marruecos.

El Sr. Maura contestó que el Gobierno reconoce que por la conferencia de Algeciras España se encuentra obligada moralmente á apoyar las pretensiones de Francia, añadiendo que es enteramente prematuro hablar de auxilios materiales.

Terminó diciendo que por el Ministerio de Estado se facilitará á la Prensa una nota oficiosa expresiva de la actitud de España.

El General Lyantey.—Concentración de fuerzas.—Los europeos.

Un despacho de Orán, recibido con retraso, participa que ha llegado el General Lyantey.

Inmediatamente se han dado las órdenes oportunas para que con toda rapidez se concentren en Marnia fuerzas de Infantería y Artillería, con motivo de la ocupación de Ujda.

Sábase que los europeos residentes en dicha ciudad marroquí, se disponen á abandonarla.

Aprobación.—Mas fuerzas

En París se han recibido notas de los Gobiernos de Inglaterra, Austria, Italia, Rusia y Alemania, dando su aprobación al acuerdo del Gobierno francés, referente á la ocupación de Ujda.

En Sidi-Belabbés se han recibido órdenes para que las fuerzas allí concentradas emprendan la marcha hacia la frontera argelino-marroquí en la madrugada del día veintinueve.

La prensa inglesa.—Sin resistencia.—Excitación.

La prensa de Londres con perfecta unanimidad dice que ninguna potencia puede criticar la actitud de Francia para con Marruecos.

De Tánger participan que la ocupación de Ujda se lleva sin resistencia confirmando despachos anteriores.

En Casablanca aumenta la excitación de los indígenas contra los europeos.

El Gobernador de la ciudad dice que la tranquilidad es completa y nada ocurrirá.

Nota oficiosa.—Indicaciones.—Habrá reparación.

Se ha facilitado la nota oficiosa anunciada por el Ministerio de Estado.

Dice que España aprueba la actitud de Francia y en este sentido hará al Majzen las necesarias indicaciones, confiando en que Francia obtendrá suficiente reparación por el asesinato del Dr. Mauchamps.

Procedimientos pacíficos.—Mala impresión.—Inutilidad.

«El Observatore Romano» dice que es partidario de que el conflicto pendiente con Marruecos se arregle de una manera pacífica.

«Avanti» dice no poder ni deber ocultar la impresión desagradable que le ha producido la ocupación de Ujda por los franceses.

«La Tribuna» después de relatar lo ocurrido en Marrakech dice que con lo hecho por Francia y aprobado por los Estados, resulta completamente inútil la convención de Algeciras.

Opinión de Moret—La satisfacción.

El Sr. Moret ha manifestado en Hendaya á un periodista, que está convencido de que España aprobará é imitará la conducta de Francia y que ésta obtendrá la debida satisfacción.

Una entrevista.—Ocupación provisional.

Un periódico de Roma publica despachos dando cuenta de una entrevista celebrada por uno de sus corresponsales con Bulow.

Atribúyese á este la frase de que si la ocupación de Ujda tiene tan solo carácter provisional, Alemania trabajará para que el Majzen dé cumplidas satisfacciones á Francia.

Añade Bulow que es preciso considerar la ocupación de aquella ciudad como una operación policiaca sobre la frontera Argelina-marroquí.

Artículo sensacional.—Dispuesto á todo.

La Gaceta de Colonia escribe un artículo que está siendo muy comentado.

Dice que si Francia se ha decidido á efectuar la ocupación de Ujda será por que está dispuesta á soportar todas las derivaciones eventuales que se presenten.

No hay intervención

Un gran diario berlinés dice que las Potencias no intervendrán en la ocupación de Ujda pues unicamente lo harían en el caso de que aquella se convirtiese en definitiva.

Reclamaciones.—No es sospechosa.

Un personaje de Berlin ha declarado que Alemania no tiene derecho á emitir juicios en los asuntos de Marruecos y que la conducta de Francia en esta ocasión no puede ser sospechosa á nadie.

Otro artículo.—Confianza.

La Gaceta de Colonia afirma en otro artículo que ha de esperar que el Majzen comprenda la absoluta inutilidad de resistirse y Francia aceptará las reparaciones que se le den para que no se repitan tan desagradables sucesos.

No habrán contingencias.—Fuerzas suficientes.

El Ministro de la Guerra ha dicho que el gobierno cree que en el asunto de Marruecos no se presentarán graves contingencias visto el parecer de los Estados.

Añadió el General Loño que en Ceuta y en Melilla hay fuerzas suficientes de guarnición, sin que sea necesario reforzarlas si bien nada es de temer dado lo excelente de nuestras relaciones con los moros fronterizos.

Las reclamaciones de Francia.—Sin chistar.

El ministro representante de Francia en Tánger ha formulado ante Si-Mohamed Torres las reclamaciones por el asesinato del Dr. Mauchamps.

El encargado de negocios del Sultán no hizo objeción alguna contentándose con recibir los notas.

Puertas cerradas.—Bombardeo.—Expedición.

El «Daily Mail» publica en su información de Marruecos un telegrama en el que dice que las puertas de Ujda se han cerrado por orden de las autoridades y así las encontrarán á su llegada las tropas francesas.

Añade que si las puertas no son inmediatamente abiertas la columna francesa bombardeará la ciudad.

Estas noticias han producido gran expectación.

N. de la R.—El precedente despacho significa si su contenido es cierto, que la fantasía de los corresponsales dió como un hecho consumado la ocupación de Ujda cuando solo era un acuerdo del Gobierno francés.

Español herido.—Los instructores franceses.

Un telegrama de Tánger participa que en dicha ciudad corre el rumor de que un subdito español ha sido herido en la Alcazaba por un indigena que le hizo un disparo de fusil.

La noticia no está confirmada.

El Representante de Francia ha dado órdenes á los oficiales franceses que estaban encargados de la instrucción de las tropas del Sultán, que suspendan los ejercicios hasta que se resuelva el conflicto con el Majzen.

Lo que durará.—Reserva

Mr. Renaul ha hecho saber á Sidi-Mohamed Torres, que la

ocupación de Ujda acordada por el Gobierno francés, durará hasta que empiece á funcionar la policía hispano-francesa con arreglo al protocolo de Algeciras.

Una inteligencia?—Suspensión.

El «Daily Telegraph» pretende que el viaje á España del Presidente del Consejo de Ministros de Francia, se debe á la iniciativa del Rey Eduardo VII y está relacionado con cierta inteligencia anglo-franco-española.

«Le Matin» hablando de este particular asegura que Clemenceau no efectuará su anunciado viaje á España, por impedirsele las obligaciones propias del importante cargo que desempeña.

El Gobierno español.—Precauciones.

Se sabe que el Consejo de Ministros se ocupa de los telegramas recibidos de nuestros representantes en Tánger y en París respecto á la ocupación de Ujda.

Parece que en vista de la proximidad de dicha ciudad á Melilla, se acordó tomar algunas precauciones con lo que además España responderá á los compromisos que contrajo en la Conferencia de Algeciras.

Visitas frecuentes.—Emisarios

En Tánger la colonia europea comenta las continuas visitas que caracterizados moros hacen á la legación de Alemania.

Se agrega que de la Legación salen, frecuentemente, emisarios que se dirigen á las casas de importantes personajes marroquíes.

Banquete

Está decidido que á bordo del crucero Estremadura, se dé en Cartagena un banquete de gala al que asistirán los Reyes, los séquitos y Jefes de las escuadras.

Visita de sagrarios

Los Infantes han recorrido varias iglesias de la Corte haciendo la visita á los Sagrarios.

Designación

El Rey Don Alfonso ha designado á uno de sus ayudantes para que le represente en las fiestas que en Barcelona ha de celebrar el Regimiento Dragones de Numancia con motivo del centenario de su creación.

Comisión

Telegrafían de París que la Cámara de diputados ha nombrado una comisión informadora sobre la explosión del acorazado «Jena».

Viaje

Se anuncia el viaje á España de Mr. Clemenceau, General Piquart, Mr. Sartraus y Max-

chan, los que visitarán Madrid, Sevilla, Algeciras y otras poblaciones.

Falsos «Pernales»

La Guardia Civil de Ecija ha detenido á varios individuos en el momento en que se disponían á recoger el dinero que había depositado el arrendatario de consumos, á quien escribieron una carta con graves amenazas.

El anónimo estaba firmado por el «Pernales».

Los detenidos han ingresado en la cárcel.

En el Congreso

Créese que el futuro Congreso estará constituido por 300 diputados conservadores, 60 liberales, 30 republicanos, 10 demócratas, 6 carlistas, 2 integristas y 1 independiente.

Destinos

El D. O. del Ministerio de la Guerra publica el destino del teniente de Artillería Sr. Alvarillos á las tropas de Melilla.

El Capitan Sr. Castillo va al Batallón de Cazadores de Cataluña y el tambien Capellán Sr. Molero al Peñón de la Gómera.

Cruz

Se ha concedido al Comandante militar del Peñón Sr. Alcayna la cruz de San Hermenegildo.

Sargentos

Los Sargentos de Artillería Morillo y Sánchez han sido destinados á las Tropas de Melilla.

Libros útiles

«El Español en Marruecos». Método sencillísimo y práctico para hablar el árabe Marroquí por medio de la pronunciación figurada.—1 volumen con 72 páginas 3 pesetas.

«Le Français au Maroc». Edición en Francés de la anterior, con 96 páginas, 3 pesetas.

Diccionarios, Métodos y Gramáticas para estudiar el árabe.

Tarjetas postales en NEGRO Y COLOR.—Vistas y tipos marroquíes con más de 100 diferentes.

PEDIDOS:

A. Arévalo-Tánger

J. Montes y C.^a y Gomez y C.^a, MELILLA.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).